



BUND, Zum Hussenstein 12, 78462 Konstanz

Stadt Konstanz  
Stabstelle Entwicklung Hafner  
Untere Laube 24  
78462 Konstanz

**Bund für Umwelt  
und Naturschutz  
Deutschland**

Landesverband  
Baden-Württemberg e.V.  
Ortsgruppe Konstanz  
Umweltschutzzentrum  
Dr. Antje Boll  
Geschäftsführerin

13.08.2020

## **Stellungnahme zu den vorbereitenden Untersuchungen zum Ergänzungsgebiet „Herrengarten“**

Sehr geehrte Damen und Herren,

Der BUND Konstanz bedankt sich für die Möglichkeit eine Stellungnahme zu den vorbereiteten Untersuchungen zum Ergänzungsgebiet „Herrengarten“ des geplanten Wohngebiets Hafner abgeben zu dürfen.

Zu allererst möchten wir als BUND Konstanz nochmals deutlich machen, dass wir die Erschließung des neuen Stadtteils Hafner ablehnen. Der Hafner ist eines der letzten unberührten Gebiete im direkten Umkreis von Konstanz und hat eine unersetzbare Bedeutung als Lebensraum für Pflanzen und Tiere, als Naherholungsgebiet und für das innerstädtische Klima.

Für uns ist es nicht nachvollziehbar, warum eine ergänzende Fläche für die Nutzung des Gartenbaubetriebs notwendig ist. Der Betrieb kann mit Sicherheit in den geplanten Gewerbeflächen integriert werden. Eine Abgrenzung zur geplanten Wohnbebauung kann durch eine entsprechende Eingrünung geschaffen werden.

Wir finden es besorgniserregend, dass die ursprünglich geplante sehr große Siedlungserweiterungsfläche Hafner bereits in diesem frühen Planungsstadium erweitert werden soll. Dies zeugt nicht von einem verantwortungsvollen und sensiblen Umgang mit der Ressource Fläche. Fläche ist, wie auch der Boden, eine endliche Ressource, mit der wir sparsam umgehen müssen, um unsere Lebensgrundlagen und die der kommenden Generationen zu erhalten. Der Flächenverbrauch zerstört die letzten unzerschnittenen Landschaftsräume, die so wichtig für unserer Tier- und Pflanzenwelt sind und vernichtet dauerhaft wertvolle

Ackerböden, wie auch im Ergänzungsgebiet Herrengarten, dessen Ackerflächen eine hohe Bedeutung als Standort für Kulturpflanzen aufweisen.

Aus den genannten Gründen lehnt der BUND Konstanz die Erschließung des Erweiterungsgebiets Herrengarten entschieden ab und fordert die Stadt Konstanz auf, die Grenzen des geplanten Gebiets Hafner nicht zu überschreiten und die Fläche im Sinne aller kommenden Generationen nachhaltig und sensibel zu entwickeln.

Mit freundlichen Grüßen

Julia Nestler  
(BUND Konstanz)